

Se publica todos los días incluso los domingos.—Corresponsales en Tenerife y en todas las islas.

Teléfono número 22 Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales

Número suelto 5 céntimos

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados á precios convencionales.

LA PRENSA invita á sus anunciantes á presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos

SANTA CRUZ DE TENERIFE Oficinas: Valentín Sanz, 15

DIARIO DE LA MAÑANA

(Franqueo concertado)

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO: Leoncio Rodríguez

La Prensa

UN MENSAJE

Suscrito por centenares de firmas de los más ilustres intelectuales ingleses, hemos recibido copia de un Mensaje que aquellos dirigen á los escritores españoles.

Agradecemos el honor que se nos hace al enviarnos el citado Mensaje y con verdadera satisfacción publicamos el importante documento. Dice así:

El pueblo británico, en unión con sus aliados, se ha sentido profundamente conmovido por la noble declaración de fe que, con respecto á los principios que se ventilan en esta guerra europea, han firmado tantos centenares de españoles y españolas, entre los cuales se cuentan nombres célebres en toda Europa, y en el mundo entero por los servicios que, ya con su talento, ya con sus acciones, han contribuido al esfuerzo común en pro de la civilización.

Los firmantes de aquella son, en el sentido más genuino, los representantes de su país, y el juicio que ese país ha pronunciado por medio de sus palabras es fuente de infinito estímulo é inspiración para nosotros los que, sin consideración á sacrificios de ninguna clase, estamos llevando á venturoso fin esta terrible lucha.

Entre las potencias de Europa que no se hallan envueltas en la guerra no hay ninguna mayor que España; y es grande no solamente por su territorio, por su población y por su fuerza militar, sino por las gloriosas tradiciones que heredó del pasado.

En la Edad Media fué el baluarte de la Cristiandad contra la invasión musulmana, y casi sin ayuda de nadie, hizo retroceder al invasor hasta sus fronteras naturales, mientras que, poco más de un siglo ha, se levantó en armas otra vez más, espontáneamente, para defender la misma causa de la libertad nacional y del derecho público por la cual los aliados combaten hoy contra la desenfrenada ambición de dominio universal de Alemania.

En aquella lucha de hace un siglo los españoles y los ingleses pelearon heroicamente unos al lado de otros; en la lucha actual por las libertades del siglo XX, España no ha sido llamada á tomar parte activa, pues su suerte individual, á semejanza de la de los beligerantes, no depende directamente de los resultados del combate, y por eso, cuando habla, como hoy habla en esa declaración de sus más eminentes ciudadanos, oímos en ella la voz de Europa, la voz desinteresada y libre de prejuicio de la humanidad y de la civilización.

Esos eminentes españoles han declarado, en nombre de Europa, que nuestra causa es justa y han expresado su firme esperanza y convicción de que esa causa saldrá victoriosa, y nosotros, los abajo firmados, como súbditos del rey Jorge V é individuos de la Cuádruple «ente», deseamos dejar consignada la expresión de nuestra perdurable admiración y gratitud por la actitud que España ha adoptado en presencia de esta crisis sin precedentes, y en particular por la explícita manifestación del punto de vista español tal como ha sido hecha al mundo por la declaración de más de setecientos españoles eminentes y distinguidos.

DECANARIA

A petición de los señores Cónsules de las naciones aliadas en Las Palmas, se ha suspendido la velada que el sábado se proyectaba celebrar en el Pérez Galdós, á beneficio de la Cruz Roja de los ejércitos aliados.

La noche del domingo se celebró la boda de la señorita Fuensanta García, hija del Sr. García Vázquez, presidente de la Audiencia, con el ingeniero don Pedro León y Morales.

Apadrinarán á las contrayentes la Excma. señora doña Rosario Sánchez Guerra, esposa del ministro de Gracia y Justicia, y en su representación la madre de la novia, doña Josefa Muñoz, y don Juan Delgado Casa buena, hermano político del novio.

CONTRA UNA INJUSTICIA

La campaña de Barreto

La prensa de Madrid publica la siguiente carta, de que ya tenemos noticia por el cable:

Sr. D. Alfredo Vicenti, Director de El Liberal. Muy querido amigo nuestro: Le agradeceremos infinito, tenga la bondad de publicar en el diario de su digna dirección las siguientes líneas:

Al enterarnos, con la natural indignación, de los juicios y apreciaciones que con notoria injusticia se hacen de persona ausente y para nosotros tan querida como el Sr. Pérez Armas (don Benito) en el número 44 del diario La Acción, llega á nuestro conocimiento también la noticia de que nuestro querido amigo D. Félix Benítez de Lugo ha dirigido al señor Delgado Barreto la anterior carta, que en todas sus partes suscribimos y hacemos nuestra, debiendo añadir tan sólo, para el mejor restablecimiento de la verdad en otros extremos de los que abarca el insidioso artículo, que el haber obtenido el Sr. Delgado Barreto en las pasadas Cortes donde obtuvo los 17 mil votos de que se jacta, fué debido á que se presentó apoyado por el Gobierno del Sr. Dato, recomendadísimo por el entonces ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra, y con carácter liberal conservador, no habiendo manifestado su condición maurista hasta después de obtener el acta. En el ministerio de la Gobernación y en el gobierno civil de Canarias deben existir datos que comprueben esto.

Y damos por terminada nuestra rectificación á las insidiosas é injustas manifestaciones del Sr. Delgado Barreto y nuestra intervención pública en este asunto, pues no estamos dispuestos á hacerle el juego. Quedamos de usted, señor Director, muy afmos. amigos y s. s. q. l. b. s. m. Antonio Izquierdo Vélez, Antonio R. Lázaro, Darío Pérez. 13 Abril 1916 Madrid.

Un telegrama del Sr. Pérez Armas

También publican los periódicos el siguiente telegrama del señor Pérez Armas:

Ruego á usted, mientras los tribunales de justicia intervienen en el esclarecimiento de hechos que en avisas campañas hechas contra mí no desta persona por el periódico «La Acción» se me imputan, que publique lo siguiente: Primero. Que soy licenciado en Derecho, como puede comprobarse en la Universidad de Sevilla.

Segundo. Que en ningún tiempo se ha formado expediente de defraudación á la fábrica de azúcar El Rosario, de la cual hace cuatro años que no soy socio, según se puede también comprobar y debidamente justificar en las oficinas de Hacienda.

Tercero. Que no cobro cantidad alguna de Obras públicas, como no sea el alquiler de una casa, propiedad de mi esposa, donde están instaladas aquellas oficinas, y cuyo arrendamiento al Estado se hizo mediante concurso.

Cuarto. Que ninguno de los empleados de la delegación de enseñanza es pariente mío, á excepción del secretario, que lo es por afinidad, ni tampoco correligionario, habiendo sido nombrados todos ellos por el anterior Gobierno, como lo fui sin solicitarlo, por espontánea iniciativa de los que aquí dirigen la política conservadora. Pueden testificar los señores Bergamiña, Silvela, Domínguez Ramos, Rodríguez Pérez y Martín Rodríguez.

Quinto. Que ni durante la pasada jornada electoral, ni nunca, he dirigido indicaciones á los funcionarios de Instrucción pública, según lo prueba el hecho de que nadie pueda concretar un solo caso.

Sexto. Que no tengo negocios de aguas que se relacionen con el interés público ni menoscaben en nada los derechos de colectividades ó personas. Quedo, Sr. Director, muy agradecido á su hospitalidad, y termino expresándole que, afortunadamente, y como usted sabe, mi humilde nombre no corre en estas islas riesgo alguno ante el despecho y la calumnias de ciertos individuos, porque todos nos conocemos.—Pérez Armas.

Notas militares

Segun nos enteramos, días atrás realizó la Compañía de Telégrafos de las tropas de Ingenieros, al mando de su capitán don Manuel Martín de la Escalera y oficiales, una marcha á Igueste de Candelaria, tendiendo la línea que los puso inmediatamente en comunicación con esta Plaza.

KADIOGRAFIAS.

(RECIBIDOS DE LA ESTACION DE POLDHU)

Londres 21/4/16

Comunicado oficial británico

Anoche, después de un violento bombardeo, el enemigo atacó nuestras líneas cerca de Ipres, en St. Eloi, Ruff, Wiotiyo, y carretera Ipres-Langemarck.

La infantería enemiga penetró en nuestras líneas, pero fué rechazada en todas part.s, excepto en St. Eloi, en donde capturó dos cráteres y en la carretera en donde conserva una trinchera.

Comunicado oficial francés

Al oeste del Mosa nuestro ataque ayer en la región de Mort-Homme hizo progresos durante la noche.

Progressamos en la orilla norte del bosque de Caurettes cogiendo 4 oficiales y 150 soldados prisioneros.

Al este del Mosa violento bombardeo de las posiciones francesas. Al anohecer se desarrolló una poderosa ofensiva alemana sobre un frente de más de 2 kilómetros, entre la granja de Thiaumont y el estanque de Vaux.

Los alemanes que lograron poner pie al sur del fuerte de Douaumont y norte del estanque fueron completamente desalojados por medio de contraataques nocturnos.

Capturamos unos cuantos prisioneros y dos ametralladoras. Al oeste de Douaumont, en el sector sur del bosque de Haudromont, también hicimos progresos, recobrando algunos heridos franceses que tenían los alemanes y haciéndoles 20 prisioneros.

Los rusos en Francia

El desembarco de las tropas rusas en Francia, en el puerto de Marsella, constituye un magnifico y emocionante espectáculo.

La población de Marsella aclamó á los soldados á su llegada. El entusiasmo patriótico llega al paroxismo en todas partes.

El desfile de las tropas rusas resultó un espectáculo soberbio. La orden del día del general Joffre á los ejércitos franceses, fué leída en medio de una intensa emoción.

El general Roquet, en un discurso pronunciado en el banquete oficial, brindó en honor de los conquistadores de Erzerum y Trebizonda y por los valientes defensores de Verdun.

Comunicado oficial del Cáucaso

En la región del litoral, una partida que efectuaba un reconocimiento y que estaba emboscada, capturó oficiales y 190 soldados turcos, pertenecientes á un regimiento llegado recientemente de Constantinopla y que estaba mandado por un jefe alemán.

En Trebizonda capturamos algunos cañones de 6 pulgadas. La población no ha sufrido nada por las operaciones.

Los habitantes que han quedado recibieron á las tropas rusas con entusiasmo.

Al sur de Bitlis, nuestros destacamentos desalojaron sucesivamente á los turcos de las posiciones montañosas, rechazando los contraataques. El enemigo dejó varios centenares de muertos.

Comunicado oficial italiano

Nuestra artillería ha continuado la demolición de los fuertes austríacos de Lucerna y Belvedere.

En el Isonzo la lluvia y la niebla impidieron las operaciones; pero la artillería logró incendiar un depósito de municiones al suroeste de San Martine del Carso.

Mesopotamia

El «War Office» publica nuevos detalles de los combates del 17 y 18 de Abril. El enemigo atacó con 10 000 hombres que comprendían una división y parte de otras dos.

Los turcos atacaron en formación cerrada y penetraron en parte de nuestro frente. A una distancia de unas 500 yardas de una de nuestras brigadas, se contaron entre 1200 y 1500 turcos muertos.

Comunican también que quedaron espesos montones de muertos más allá de nuestro frente. Se calculan en más de 3 000 los muertos enemigos en los combates del 17 y 18.

En varias ocasiones, los ataques fueron dirigidos por alemanes.

En la Audiencia

En el Juzgado de La Laguna se sigue causa por atentado al vigilante de consumos, Matías Afonso.

El Juez de Los Llanos incoó sumario por tentativa de suicidio de Gonzala Cáceres, vecina de Puntagorda, la que, para llevar á cabo su fatal propósito, se ingirió una cantidad de fósforos.

Para hoy está señalada la causa instruida contra Antonio Expósito, que en la villa de Güimar dió muerte violenta á una hija suya.

Se dice que el Ministerio público solicita para el procesado una pena severísima.

En Junta de Gobierno celebrada el sábado se han señalado los días 4, 5 y 6 del próximo mes de Mayo, para el desestero y limpieza general de la sala de Justicia y demás departamentos de esta Audiencia provincial; considerándose estos días como festivos, para los efectos judiciales.

EN SEGUNDA PLANA

La elección de senadores

LA CONSIGNA

Mucho más que en el rudo paroxismo Con que cargan los bravos escuadrones Ni en la marcha triunfal de los bridones. Se encuentra en la trinchera el heroísmo. Es en medio del bosque; la batalla Toma formas hirutas, espantosas, Se combate del fondo de las fosas Y se recibe, ocultos, la metralla. La orden es resistir á todo trance Y oponerse con épica constancia Del enemigo al formidable avance. El soldado está hambriento, mustio, triste: Pero son los soldados de la Francia. El General ordena y se resiste. Georges Maitre.

LA CATEDRAL

Los cañones hicieronla inmortal, Que el Arte en vano la maldad mutila. Preguntad á un artista si vacila, Y al mirarla os dirá: La Catedral. La Fortaleza puede parecer Si la desmantelais; la iglesia vive, Y más hermoso el cielo se concibe, Si la bóveda rota os lo hace ver. Falta á nuestro Arte sobrehumano Lo que de Grecia es símbolo y es gloria. La belleza triunfando del ultraje. Tronó cien veces el cañon germano Y dejó á Francia, en lígubre homenaje Un Partenón que exalte su memorial. Edmond Rostand.

AYUNTAMIENTO

El Director del Centro de Telégrafos de esta capital oficial al Ayuntamiento dándole las gracias por las atenciones recibidas con motivo de la tragedia del martes; como así por haber concurrido gratuitamente la banda municipal al entierro de las desdichadas víctimas.

Teatro de guerra báltico

Nuestros aviadores atacaron poblaciones en el valle del Vardar y más hacia el Oeste de dicho valle. Alto Mando.

LA CARRERA MERCANTIL

Una real orden importante

La «Gaceta de Madrid» correspondiente al día 12 del presente mes inserta una real orden del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, cuya parte dispositiva es como sigue: «Imo, Sr.: Vistas las consultas elevadas por algunas escuelas de Comercio, acerca de la situación que la real orden de 7 de Agosto de 1915 ha creado á muchos de los alumnos que empezaron sus estudios por los antiguos planes de 1903 y de 1912 S. M. el rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que los expresados alumnos pueden continuar la carrera mercantil con arreglo al plan de estudios por el que la comenzaron, autorizándose á los Directores de las Escuelas de Comercio para resolver todas las incidencias que se produzcan con ocasión de matrículas y exámenes en el presente curso académico; bien entendido que desde el curso próximo quedará independiente cada plan de estudios de los indicados para que libremente acomoden á ellos la continuación de su carrera los alumnos, sin la forzosa imposición de enseñanzas de planes distintos, que dificultan grandemente la matrícula y el normal funcionamiento de las Catedras.

En oficio de la Comandancia de Marina, dirigido al Sr. Alcalde, se indica que por la Guardia municipal se indague en los sitios en que se expende el carbón que se extrae del fondo del mar, por haber recibido la citada Comandancia repetidas quejas de las casas carboneras relativas al abuso que con tal motivo se viene cometiendo.

Por haberlo así solicitado la Compañía concesionaria del Gas, el Ayuntamiento ha designado á los concejales señores Cabrera, Vivanco y Arroyo para que, asesorados de técnicos, tengan intervención directa en la marcha administrativa de la citada fábrica y fijen en unión de la empresa el precio del metro cúbico de fluido, como así el de venta de los subproductos, sobre la base de cubrir todos los gastos necesarios de explotación, entretenimiento y el interés legal de las obligaciones emitidas, renunciando la compañía á toda otra ganancia.

De todas partes

Una idea de Torres Quevedo es aceptada con júbilo por los Estados Unidos.

¿Quién no conoce el nombre de Torres Quevedo? Sus distintos inventos han llamado la atención del mundo entero, muy especialmente su Telequino, con el que dirige una embarcación cualquiera desde tierra.

Leonardo Torres Quevedo es también el inventor de un sorprendente tranvía aéreo que acaba de instalarse sobre el famoso Niágara, cruzando la fantástica vorágine del Whirlpool, que es algo así como un suntuoso complemento escénico, único en el mundo, de las célebres Cataratas.

Este tranvía aéreo, cuya línea tiene una longitud de 2.000 pies, constituye un maravilloso alarde de ingeniería: va de Colt's Point á Thompson's Point (en Ontario, Canadá), y cruza por encima del Estado de Nueva York, en sus límites con la citada colonia inglesa.

La Compañía constructora de este tranvía es la Niágara Spanish Autocar, constituida en Canadá con elementos españoles y capital español, iniciándola el propio D. Leonardo Torres Quevedo, siendo presidente y gerente de la Sociedad don Antonio Balzola, y vicepresidente é ingeniero de la misma, don Gonzalo Torres Polanco, hijo del inventor, tan admirado en toda Europa, muy especialmente por sus descubrimientos en la ciencia aeronáutica.

Solamente faltan algunos detalles para la apertura del servicio de turistas, y ya se han efectuado, con el más satisfactorio éxito, los primeros viajes de prueba entre las dos estaciones.

El recorrido sobre el Niágara es emocionante en grado sumo, y personas hubo, entre las centadosimas que hasta el presente saborearon esa emoción, que sintieron sus cabellos de punta, y ni valor tuvieron para admitir aquel panorama incomparable.

Este tranvía aéreo, que ahora entusiasma á los norteamericanos, es hijo de otro, exactamente igual en su mecanismo, que desde hace diez años viene funcionando sin interrupción en el Monte Ulla, de San Sebastián.

Las únicas diferencias existentes entre los dos vehículos aéreos están en que, en el de San Sebastián, sólo caben catorce viajeros, y en el de Ontario, cincuenta; y en que la distancia recorrida por éste es el doble de la de aquél.

¿Más aún? El tranvía de Ontario y sus embarcaderos han sido construidos en España... Y España sigue triunfando en Norte América.

Noticias varias

EL TIEMPO.—Día 22. Altura del barómetro, 762.15. Viento, N. E. flojo. Cielo, nuboso. Temperatura máxima á la sombra, 18.2. Mínima, 13.4. Velocidad del viento en las últimas 24 horas, 123.6 kilómetros. Oseación barométrica, 0.70. Agua evaporada en las 24 horas, 4.5. Estado del mar, calma.

Ayer por la mañana se verificó en esta capital el sepelio de la apreciable señorita Pura Rancel Alvarez, cuya muerte ha sido muy sentida.

A los tributados padres y demás familia enviamos la expresión de nuestra sincera condolencia.

Ha llegado de Madrid el Contador de la Junta Central de clases pasivas, á quien acompaña un oficial del mismo Cuerpo, que vienen, según nos dicen, á practicar una visita de inspección en la Sección de Instrucción pública de este gobierno civil.

Por noticias particulares sabemos que ha sido destinado á la Comisión mixta de Recrutamiento de esta Isla, en sustitución del Sr. Pérez Martel, el coronel de Infantería, D. Pedro Méndez Vega.

En la próxima sesión que celebre el Ayuntamiento, se procederá, probablemente, á la elección del cargo de primer teniente de alcalde.

Se indica para dicho cargo, al teniente de alcalde y jefe de la minoría republicana, don Fernando Arozena.

El sábado último, hallándose á bordo del vapor inglés «Alondra», don de trabajaba, tuvo la desgracia de sufrir un accidente, el obrero Juan Hernández Franque, el cual se produjo la fractura del brazo izquierdo y del tercio externo de la clavícula.

La primera cura le fué practicada en la casa de Socorro Municipal, y luego pasó al Hospital civil.

Al teniente coronel de la Guardia civil y jefe de la Comandancia de Canarias, don Manuel Ros, se le ha concedido el retiro para Madrid.

Completamente restablecido de la operación quirúrgica que sufrió en Madrid, se encuentra de nuevo entre nosotros el digno comandante de Infantería, nuestro estimado amigo don Salvador Acha.

Celebramos vivamente su restablecimiento.

UN LORO, de color verde, ha desaparecido de la casa núm. 79, de la calle de San Martín. Quien lo entregue en dicho sitio ó en el Consulado Inglés, calle de la Marina, será bien gratificado.

GRANDES ALMACENES "EL SIGLO"

Los mayores y más importantes de España.—Barcelona

El viajante de estos Almacenes tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general haber instalado por breves días una Exposición muestrario de los artículos que abarcan dichos Almacenes en el local de costumbre calle de Alfonso XIII número 42, tienda (frente á las máquinas SINGER).

EL TRES DE OROS

Ya está ú timado contrato para exhibir en Tenerife la grandiosa colección de películas de esta monumental obra maestra, de diez horas de gran espectáculo, dividida en 15 episodios, en 30 partes, que costó más de dos millones de francos.

La prensa mundial de las más importantes poblaciones donde se ha exhibido EL TRES DE OROS afirma que no se ha registrado un suceso más importante en lo que respecta á espectáculos, que el producido con la exhibición de EL TRES DE OROS.

Importante para los Sres. abonados

Aparte de la economía de precio, los abonados disfrutan de la ventaja de asistir, á su comodidad, las noches de estreno ó las de reestreno, indistintamente á una de las secciones que cada día se celebrarán.

Desde la publicación de este anuncio, pueden adquirirse abonos, hasta el Domingo 23 inclusive, que son valederos para cinco secciones, ó sea para ver los 15 episodios, que es la obra completa, cuyo abono total son cuatro pesetas.

En el PARQUE RECREATIVO se exhibirá EL TRES DE OROS en el orden y días siguientes:

Episodio 1.º, 2.º y 3.º	el sábado	22 de Abril de 1916
Episodio 1.º, 2.º y 3.º	el domingo	23 » »
Episodio 4.º, 5.º y 6.º	el lunes	24 » »
Episodio 4.º, 5.º y 6.º	el martes	25 » »
Episodio 7.º, 8.º y 9.º	el miércoles	26 » »
Episodio 7.º, 8.º y 9.º	el jueves	27 » »
Episodio 10.º, 11.º y 12.º	el viernes	28 » »
Episodio 10.º, 11.º y 12.º	el sábado	29 » »
Episodio 13.º, 14.º y 15.º	el domingo	30 » »
Episodio 13.º, 14.º y 15.º	el lunes	1.º de Mayo

Habiendo solicitado mu has familias abonarse á este FAUSTO ACONTECIMIENTO, y siendo deseo de la empresa dar toda clase de facilidades, ha establecido precio reducido para abono.

Precios para cada tres episodios (SEIS PARTES, DOS HORAS APROXIMADAS DE ESPECTÁCULO)		Corriente	
Abono	Pesetas	Pesetas	
Preferencia.	0 80	Preferencia.	1 80
Segunda clase.	0 50	Segunda clase.	0 60
General.	0 25	General.	0 30

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Península

Elecciones

Madrid 24-2

Se han verificado las elecciones de senadores con toda tranquilidad.

En Madrid triunfaron los señores Ortúeta, Rivera y Retortillo, liberales, y Yanes, conservador.

Fué derrotado el ex-alcalde de Madrid, Sr. Prast, candidato datista.

Otros elegidos

Las Academias eligieron los siguientes senadores.

La Española, el Sr. Connelán.

La de Ciencias Exactas, el Sr. Cortezar.

La de Bellas Artes, el señor Avilés.

La de Medicina, el Sr. Nergueta.

La de la Historia, el señor Laurencin.

La Económica Matritense, al Sr. Guirao.

Azcárate derrotado

En la Universidad, el Sr. Ortega Morejón derrotó al Sr. Azcárate por 181 votos contra 146.

La derrota de Azcárate ha sido comentadísima.

El conde de Romanones, lamentando el hecho, dice que insistirá en convencer al Sr. Azcárate para que acepte una senaduría vitalicia.

Las mayorías

El 6 de Mayo reunirá el conde las mayorías.

Antes dicese que proveerá las carteras de Hacienda y Estado.

Resumen electoral

Según los últimos datos, han triunfado los siguientes senadores:

- Liberales, 106.
- Conservadores, 33.
- Ciervistas, 2.
- Mauristas, 4.
- Reformistas, 2.
- Jaimistas, 1.
- Regionalistas, 7.
- Independientes, 3.
- Integristas, 1.
- Indefinidos, 3.
- Republicanos, 1.

Además fueron elegidos nueve obispos.

Entre ellos figura el de Canarias, elegido por el Arzobispado de Sevilla.

Faltan aún los datos de esa provincia y de Cuenca.

En Salamanca fué derrotado Unamuno, que sólo obtuvo cuatro votos.

¿Infundio?

El jefe del gobierno ha insistido en que es un infundio la supuesta Nota de Inglaterra para que se incaute España de los barcos alemanes.

Dice que nada existe en el or-

den internacional que obligue á cambiar de conducta.

Añade que no es cierto que se ejerza presión sobre el Gobierno, y recomienda por último, la mayor prudencia para evitar recelos y alarmas.

Homenaje

Celebróse el homenaje á Cervantes, resultando brillantísimo. Asistieron 10.000 niños, con banderas y estandartes, que desfilaron ante el monumento á Cervantes, arrojando flores y cantando himnos.

Presidieron el acto varios ministros y un gentío inmenso.

El reverso

En la corrida celebrada hoy fué cogido el diestro «Celita».

Recibió una tremenda cornada en el muslo.

Su estado es de gravedad.

Asamblea

Verificóse la clausura de la Asamblea del Magisterio.

El Sr. Burell pronunció un discurso, siendo muy aplaudido.

De la madrugada

Holanda se prepara

Madrid 24—2

Dicen de Amsterdam que el jefe del gobierno de Holanda ha justificado las medidas militares que se están adoptando para evitar la guerra, aunque también para prevenirla.

Declaraciones

El jefe de los socialistas holandeses ha declarado que el pueblo debe apoyar resueltamente al gobierno.

En 8 días

Añade el jefe socialista que es preciso que Holanda esté dispuesta para entrar en guerra en el término de 8 días.

La prensa holandesa simpatiza con la actitud de Wilson.

¿Envenenado?

De Roma dicen que se asegura que la muerte del mariscal alemán Von der Goltz, en Turquía, fué debida á un complot de algunos personajes turcos, enemigos de Alemania.

Añádese que Von der Goltz murió envenenado.

Hundimiento

Ha sido hundido el vapor holandés «Lodewyk».

Percieron 5 tripulantes.

Embarrancados

Dos pesqueros alemanes, armados, han embarrancado en la isla de Valtholm cuando se disponían á colocar minas.

Sobre Sofía

Varios aviones franceses han volado sobre Sofía, arrojando impresos en que se comunica la

toma de Trebizonda por los rusos.

Esta noticia ha causado enorme impresión entre los búlgaros.

Últimas noticias

(Recibidas anoche á las 12 de la Torre Eiffel).

Al sur del Somme la artillería francesa ha ejecutado tiros de concentración sobre las trincheras alemanas en los bordes de Fransart y de Hathencourt (sur de Chaulnes).

Al oeste del Meuse y en Woevre, algunas ráfagas de artillería. Ninguna acción de infantería en el curso de la jornada.

En Lorena los franceses han cañoneado vigorosamente las obras alemanas en el sector de Leintrey.

Ningún acontecimiento importante á señalar sobre el resto del frente.

DE LA AGENCIA REUTER

Gibraltar 23 12 10.

Amsterdam

El embajador americano presentó la Nota al gobierno alemán el jueves.

Un telegrama oficial de Berlín dice que el fed mariscal von der Goltz falleció en el cuartel general de su ejército el día 19, de tab rdlho pistado (??)

Comunicado de Paris

Al oeste del Mosá, después de una violenta preparación de artillería, el enemigo atacó durante la noche por el norte y oeste de Mott-Hamm; logó poner pie en nuestra primera línea pero fué desalojado inmediatamente por medio de un contraataque el cual nos permitió recobrar lo ganado anteriormente.

Otro ataque lanzado con líquidos inflamables al norte del bosque de Caurettes fué rechazado completamente.

Africa Oriental

Comunican que las tropas montadas del general Van der Vent, después del éxito de Lolkissale el 4 e Ab il cont nuaron avanzando y han ocupado Umbugwe, Salanga, cogiendo prisioneras á la guarnición de ambos lugares.

REUTER.

LA ELEGANCIA

Vda. de Compañ

Grandes variedades para la próxima estación de verano.

Extenso surtido de botones de fantasía para trajes de señoras. Gran surtido de sombreros de paja, fantasías, frutas y flores para adornarlos, sombreros adornados para niñas. Lindos buals fantasía para trajes de señoras. O gandi de hilo y variedad de gasas blancas y en colores. Niñón de seda en infinidad de colores. Sedas negras doble ancho para trajes de señoras, seda blanca para trajes de novia y accesorios completos, sedas escosas, sedas lavables, otomano de seda, mureé de seda, sedas para adornos, crepones de seda para trajes, gran surtido de lanas negras para trajes de señoras, lanas cremas y blancas y una infinidad de artículos más, todos de novedad.

Todos estos artículos y much s más se encuentran, Sucursal Compañ, Laguna.

Viuda de Gil

Valentin Sanz, 8

Confección de corsés de todas clases y formas con arreglo á las últimas evoluciones de la moda y existencia de corsés, fajas, espaldillas y ajustadores última novedad, á precios sumamente reducidos.

CORSETERIA A MEDIDA

DE F. PRATS

PLAZA DE SANTO DOMINGO, 1 (Esquina Imeldo Serís)

Moderno taller de Corsés, tirantes, corselets y fajas.

Modelos última novedad, cómodos y elegantes.

Existencia de corsés gran moda á precios reducidos.

Entrega á domicilio de los encargos á medida, á las 24 horas.

Arreglo de corsés usados (solo á los clientes de la casa).

Abierto al público hasta las 9 de la noche.

Precios rigurosamente fijos. Ventas al contado.

(NOTA: esta casa está montada al estilo de las que existen en todas las grandes ciudades de Europa y América).

Sombreros para señoras

Se ha ha recibido en el gran taller de sombreros, establecido en la calle del Dr. Allart (antes Sol) número 55, una preciosa y estensa colección de sombreros, modelos elegidos personalmente en las principales fábricas de París.

A las distinguidas señoras que honran este establecimiento, se les invita para que juzguen la elegancia así de los sombreros, como de los adornos, fantasías, flores y formas que también se recibieren en cantidad.

Para las reformas se cuenta con máquinas y pajas para sombreros, lo más nuevo que se fabrica.

Precios muy económicos.

Ya está aquí

D. Celestino Hernández García participa á su numerosa clientela que habiendo llegado de su reciente viaje á Cuba, desde el sábado 22 del corriente mes, abrió de nuevo su despacho de carne de la calle del Barranquillo número 39, frente á Botón de Rosa, accesoria de D. Anselmo de Miranda, á los precios siguientes:

Cocido.	1 40 kilo
Limpia.	2 40 »
Idem con hueso.	1 90 »
Terne a.	2 50 »
Carnero.	1 60 »
Cerdo.	2 00 »

Despojos más baratos que en otros despachos.

Peso garantizado.

Sumergible en Tenerife

Han llegado á esta plaza en sumergible bien surtido, para no sufrir avería, á precio económico lo siguiente:

Cristalería en todos tamaños. Vasos para agua, leche, cerveza, vino y jerez.

Copas para mantecado, champagne, vino, cognac.

Botellas para agua, vino. Jarros para leche, cerveza y agua; palmaritas floreros, bombas, pantallas para lámparas.

Mayúsculas en todos tamaños. Fruteros, maestas, cestas con fruta y huevos, lecheros.

Barro en todos tamaños. Maestas, bebreros para palomas, gallinas, porrones, talas, lebrillos, ollas, cazuelas.

Cepillos para betún, zapatos, ropa, sombreros, escobas.

Cestas de mimbre, con tapa. Máquina para adeltar á 150.

Gorras para viaje y camisetas. Para señoras. Pasadores baratísimos en colores, con piedras y negro para sombreros, paja, danza verde, blanco y negro, sombreros negros hechos baratos.

Maquillaje. Tinteros. Porta cepillo de dientes.

reloj. huevo para 12 piezas. A manique de este año, con oromo patético, 035. Vin kilo 75, para limpiar aluminio. BAZAR BERLIN, BUENO, BONITO, BARATO! ¿Y barbaro-bruto? Calle Barranquillo, 101, á la espalda del Banco Español.

Ropa hecha Novedades Sombreros de paja

Calzado horma inglesa y americana. Cobre polvos, trajes completos de hilo, algodón, lana y alpaca americanas, chalecos de piqué y fantasía, camisas blancas y de color, camisetas de crepe santé, hilo escocia y algodón, calzoncillos, cuellos, puños, corbatas, tirantes, ligas, etc.

Gran variedad.—Nuevos surtidos. Precios económicos.

Bazar Francés.—Plaza de la Constitución, 4

LA FUNERARIA Imeldo Serís, 108

Teléfono núm. 422. SERVICIO PERMANENTE NOCHE Y DIA. LA AGENCIA MAS ANTIGUA DE SAN'A CRUZ DE TENERIFE

Esta casa se ocupa tanto en pompas fúnebres de primer orden, como de las más modestas.

Se hace cargo de toda clase de entierros, tanto al cementerio antiguo como al moderno, así como también de exhumaciones, limpieza de sepulcros, cajas de restos, cruces, traslado de cadáveres, etc.

Gran existencia en coronas, mortajas, capillas y cuantos adelantos existen hoy para funerales. Por fétetro, conducción al nuevo cementerio, etc., para pobres 50 pesetas. Esta empresa se encarga de cuantos asuntos relacionados con las Iglesias se le recomienden.

Balneario de Anchena (Murcia)

Grandes Hoteles Levante y Madrid á cargo de la antigua contratista Viuda é hijos de Atena.

Gran Hotel Levante.—Habitaciones desde 225 á 8 pesetas para una ó dos personas.

Gran Hotel Madrid.—Habitaciones desde 150 á 8 pesetas para una ó dos personas.

Para estos dos hoteles existen tres magníficos comedores cuyos precios son desayuno almuerzo y comida de 4, 5, 6 y 7 pesetas en mesitas particulares.

Gran Casino, á cargo de los mismos contratistas.

Colegio de Señoritas de Nuestra Señora de los Remedios

DIRECTORA: Doña María Cristina Gámez y Santaella. Maestra superior. Teobaldo Power, 4

Seguendo para la enseñanza, los procedimientos más modernos y pedagógicos, se garantiza al público una enseñanza tan completa como sólida, tanto en lo correspondiente á Escuela, fundamento principal de la Superior, como en la que constituye la carrera de «Maestra de primera Enseñanza», á la que con especialidad se dedica.

Se aceptan internas y medio internas. Clases de adorno. Francés, música, dibujo y toda clase de labores.

Para las Fiestas de Mayo

Si queréis un buen calzado, escoged la marca americana. Construcción sólida Standar y elegante. Si deseais duración y belleza no compréis otra marca.

Corsés Natty lavable

Elegante, higiénico y económico. Patentado en España y Extranjero. De venta: Camisería New England, Plaza de la Constitución, 3

Puertas de acero onduladas

de la acreditada fábrica de Barcelona de Juan Mas Bagá

Construidas con materiales de primera calidad, ya sea en plancha negra ó galvanizada.

Por todos conceptos son las mejores, las más acreditadas y las de precio más económico que se introducen en nuestras islas.

Los pedidos se sirven con toda prontitud dirigiéndose al Representante en esta capital, J.-M. BALLESTER.

Gran Fábrica de Teja Francesa

LA INDUSTRIAL CERÁMICA DE TENERIFE. Pone en conocimiento del público que habiendo introducido grandes reformas en la fabricación de teja estilo francesa y ladrillos huecos y corrientes, puede desde hoy competir ventajosamente con las que se reciben del Extranjero.

Muestras gratis á quien las solicite en la Fábrica de Buenavista (al lado del Escuadrón de Caballería).

El centén cubano

Fábrica de tabacos de Francisco Padrón. Brevas, Panetelas, Conchas, Bebés y Bocaditos en elegantes y cómodas carteras.

Casadores y Londres en mazos de á 25. Palmitas y Republicanos en mazos de 10 tabacos. Cigarrillos elaborados con picadura de recortes de capa y papel de arroz.

Paquetes de picadura de recortes, con muestra para prueba. Todo el tabaco de esta marca es legítima hoja de Manicaragua (Isla de Cuba) de las mejores calidades, recomendándose por su aroma, buen gusto y perfecto arder.

FABRICA: Teobaldo Power (antes Pilar, número 27). DEPOSITOS: En esta Capital, Tabacquería La Marina. En Las Palmas, D. Andrés Cabrera. En la Orotava, D. Francisco Miranda. En Puerto de la Cruz, D. Luis Rodríguez.

